
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE ENERO DE 1797.

Viena 13 de Diciembre de 1796.

El día 13 llegó aquí el General Frances Clarke; anteriormente había venido un correo despachado por el Rey de Cerdeña con aviso de la llegada de este comisionado del Directorio.

Acaba S. M. Imperial de conceder un indulto absoluto á los desertores de sus exércitos, que no teniendo otro delito se presenten en sus respectivos cuerpos en el término de 10 meses contados desde el día 1º de Enero próxímo.

Ha publicado esta Corte la correspondencia diplomática que ha seguido con el Gabinete de Berlin respecto á la nueva línea de demarcacion establecida entre S. M. Prusiana y la República Francesa. En el oficio que remitió el Marques de Luchêsini al Ministro Imperial se expone la intencion de la Corte de Berlin, de que el Emperador apruebe las medidas adoptadas para seguridad de aquella parte de Alemania, mediante la neutralidad armada. Contestó la Corte de Viena que los Estados del Imperio tenian obligacion en circunstancias urgentes de concurrir con todas sus fuerzas á la defensa comun; y que si diera S. M. una aprobacion ilimitada á dicha medida de seguridad, los que la comparasen con el tenor del decreto de ratificacion de 25 de Julio de 1795, le acusarian de seguir máximas contradictorias, y de abusar de su poder como Xefe del Imperio, supuesto que las leyes prohiben á los Estados separarse de la asociacion general, como tambien hacer todo armamento baxo el nombre de neutralidad armada miéntras dure la guerra en el Imperio, y substraerse arbitrariamente á las obligaciones impuestas á los Estados para la defensa comun. Sin embargo, como dichas medidas de seguridad baxo ciertos respectos pueden no ser contrarias al fundamento y espíritu de la Constitucion, podria S. M. Imperial aprobarlas, con tal que no tuviesen mas objeto que la defensa legal de aquellos

llos

llos países , sin separarse absolutamente de los principios y de las obligaciones que prescriben la Constitución y las leyes.

Hamburgo 18 de Diciembre.

Expresan las Cartas de Rusia que entre el Gabinete de S. Jámés y el de Petersburgo se estaba ajustando un tratado, mediante el qual debia la Rusia aprontar 80000 hombres para militar contra la Francia: y que la Gran Bretaña pagaria 150000 libras sterlinas por los gastos y primer viage de dichas tropas , 100000 mensuales miéntras estuviesen en campaña, y otras 150000 para costear su regreso á su patria. Dícese que este es el tratado que el nuevo Emperador no quiere concluir, habiendo declarado que de ningun modo tomará parte en los asuntos de la colicion contra Francia.

Segun noticias de Viena se cerró la Dieta de Hungría el dia 7; y el 8 se restituyó el Emperador á aquella capital, en donde pasará el invierno. El cuerpo de Guardias Húngaras, despues de acompañar al Soberano hasta las fronteras del Austria, en donde le relevó el de Guardias Alemanas, se restituyó á Viena, mandado por su xefe el Príncipe Esterhazy. Este General saldrá inmediatamente para el ejército del Rhin con el encargo de comunicar al Archiduque Cárlos las resoluciones de los Estados de Hungría, los quales han decretado á favor del Emperador los 63 artículos que en el año 1741 decretáron á favor de María Teresa, quando imploró sus auxilios presentándoles su hijo.

Lóndres 23 de Diciembre.

Esta Corte tomará luto por la muerte de la Emperatriz de Rusia, y ha enviado á Mr. Cárlos Whitworth, Ministro Ingles en Petersburgo, órden para que dé al nuevo Emperador el parabien con motivo de su exáltacion al trono.

No tardará en salir de Portsmouth el Contra-Almirante Parker destinado al Mediterráneo con los navíos Namur de 98 cañones, Coloso é Irresistible de 74.—El Vice-Almirante Gardner ha tremolado su bandera en el Real-Soberano de 110, y manda una escuadra en el Canal de la Mancha.

En la sesion de la Cámara baxa del dia 15 renovó el General Fitz-Patrick la proposicion que habia hecho inútilmente en el mes de Marzo de 1794; pidió se suplicara al Rey interpusiese su mediacion con el Emperador para que diese libertad á Mr. de la Fayette y á Mr. de Pussy, atendido á que su arresto es notoriamente injurioso á la causa de S. M. y de sus aliados. Hizo sobre esto un discurso largo y eloquente, y lo apoyó Mr. Sheridan.

dan. Opúsose á ello Mr. Pitt, fundándose en la independencia de los Soberanos, que no permite se mezcle uno en el Gobierno del otro. Contestóle Mr. Fox, y aprobando aquel principio sostuvo que admitia excepciones; y entre otras citó el exemplo del Gobierno Frances, que habia intercedido á favor del Capitan Ingles Asgill sentenciado á muerte por los Anglo-Americanos en la última guerra. Observó al fin que debia considerarse á Mr. la Fayette como prisionero de guerra; y que si se trata con los enemigos para cangear prisioneros, con mas razon podrá tratarse con un aliado á favor de un preso. Refutó todos sus argumentos Mr. Windham, y volvió á responderle Mr. Fox. Al cabo de los debates, que duráron casi toda la sesion, se desechó la propuesta de Mr. Fitz-Patrick por 132 votos contra 50.

Basilea 30 de Diciembre.

De algunos dias á esta parte ha disminuido mucho el fuego de los Austriacos por la parte de Huninga; y el Príncipe de Furstemberg ha levantado el campamento que tenia entre Weil y Haltingen, cuyas tropas han tomado quarteles de invierno. Casi todos sus puestos de caballería han dexado el ejército por falta de forrages, y se hallan actualmente en las aldeas situadas á espaldas de la selva negra. — El mencionado Príncipe de Furstemberg ha hecho á los Magistrados de esta ciudad amenazas de que ocupará el pequeño Huninga y la frontera de Suiza. De resultas se han pedido tropas á los co Estados, y se esperan de 4 á 50 hombres de todos los Cantones.

El gran Consejo ha tenido dos juntas extraordinarias para enterarse de las observaciones que el referido General Austriaco ha dirigido al Consejo secreto de los Trece relativamente á la navegacion de los Franceses en la parte del Rhin entre el territorio de Francia y la Suiza. Nada resolvió sobre ello, y envió todos los documentos á los Representantes de los Cantones Helvéticos y á su Consejo secreto, para que extiendan la respuesta conforme á los principios de neutralidad que observa la Suiza desde el principio de la guerra.

Prosiguen el interrogatorio y las declaraciones de los Oficiales y soldados Suizos, que se hallaban en la frontera quando en la última batalla violáron los Austriacos el territorio de Basilea. Entre tanto han suspendido de sus empleos á los dos Comandantes de la línea, que se extiende desde el pequeño Huninga á la Casa nueva.

Strásburgo 31 de Diciembre.

Refieren varias noticias de las inmediaciones de Neuwied que habiéndose adelantado las patrullas Austriacas hasta cerca de la cabeza de aquel puente, se sobresaltó en tales términos el destacamento Frances, que aun la ocupa, que hizo un fuego vivísimo contra los enemigos, quienes correspondieron con igual actividad. — Como se rezela que hagan los Austriacos alguna tentativa para apoderarse de aquel puesto, se ha reforzado con algunas tropas, y lo propio han executado en la isla situada en medio del Rhin.

Hállase gravemente enfermo en Bonn el General Beurnonville.

En la noche del 29 al 30 hicieron los Franceses una salida de Kell contra las trincheras de los enemigos; los arrojaron de varios puntos, destruyéron parte de sus obras, y luego se retiraron á sus atrincheramientos. Toda aquella noche fué terrible el fuego de artillería y fusilería. — Ya han empezado los enemigos á hacerlo de sus batería de la segunda paralela, y sus balas alcanzan hasta la isla grande del Rhin. — Aunque los Austriacos se aproximan mucho á nuestras obras, no sacan de ello ventaja alguna, ántes bien pierden mucha gente por el vivísimo fuego que al abrigo de las empalizadas hacemos con pedreros y obuses.

En partidas de 60 y de 80 hombres llegan aquí los desertores Austriacos: lo primero que hablan es pedir pan. Los últimos que han venido declaran que sus tropas padecieron mucho en el ataque de la noche del 29.

Brest 1º de Enero de 1797.

La esquadra de Tolon mandada por el Contra-Almirante Villeneuve, que salió de aquel puerto el 1º de Diciembre, entró en el del Oriente el 23. Su navegación fué muy feliz: á los 8 dias de su salida pasó por Gibraltar, en donde habia una esquadra Inglesa. El 20 se presentó delante de Brest, cuya entrada halló bloqueada por 21 navíos de línea Británicos, los cuales le diéron caza durante tres dias. Supo el Contra-Almirante librarse de aquellas fuerzas tan superiores, y consiguió entrar en el mencionado puerto del Oriente, desde donde vino á este, y ancló el 29 de Diciembre. — A la altura del cabo de la Roca encontró y echó á pique una embarcacion Portuguesa, despues de recoger 11 hombres que componian su tripulacion, y unos 30 pesos que llevaba á bordo.

Se trabaja con mucha actividad en el armamento de todos los navíos y fragatas de guerra que hay aquí.—En las inmediaciones de esta ciudad se cuenta todavía un gran número de tropas.

Paris 9 de Enero.

Se han dado á luz dos cartas del General Buonaparte. La 1.^a fecha en el cuartel general de Bérgamo el 25 de Diciembre, dice así: „Habiendo los Venecianos cuidado sobre manera de abastecer el ejército del General Alvinzy, me pareció preciso tomar nuevas precauciones, siendo una de ellas el apoderarme del castillo de Bérgamo, que domina á la ciudad, para impedir de este modo que los partidarios de los enemigos molesten nuestras comunicaciones del Adda al Adige. Esta provincia Veneciana tiene malas intenciones para con nosotros: habia en la ciudad una Junta encargada de divulgar las noticias mas ridículas de nuestro ejército: en el territorio de esta provincia es en donde han asesinado mayor número de soldados Franceses, y en donde favorecian la desercion de los prisioneros Austriacos. Aunque no era una operacion militar el tomar la ciudadela de Bérgamo, se requeria no obstante mucho talento y firmeza para conseguirlo; y el General Baraguey-Dhilliers, á cuyo cargo puse esta empresa, la executó perfectamente &c.”

En la 2.^a carta, escrita en Milan el 28 dice: „El ejército del General Alvinzy se halla por el Brenta y en el Tirol, y el de la República está por las orillas del Addige, ocupando la linea de Montebaldo, Corona y Rivoli. Tenemos una vanguardia delante de Verona, y otra delante de Portolegnago.—Está Mantua cercada con el mayor esmero. Segun una carta escrita por el Emperador á Wurmsér, y que se ha interceptado, se halla la plaza en el último extremo, y la guarnicion no come sino carne de caballo &c.”

En órden á la expedicion de Brest se han publicado las noticias siguientes: „A la salida del puerto, el Almirante Morard de Galles y el General Hoche, que esperaban encontrar y pelear con la esquadra Inglesa, pasáron á bordo de la fragata Fraternidad, y luego que se halláron en alta mar dió el Almirante sus órdenes para la marcha. La segunda esquadra, que formaba la vanguardia al mando del Contra-Almirante Bouvet, fué la primera que partió, perdió de vista á la fragata, y no volvió á verla. Componíase dicha division de seis navíos de á 74, y 4 fragatas; llegó sola á vista de las costas de Irlanda, por haberla separado el vien-

to de las otras dos esquadras, y entró en una ensenada, que se cree ser la de Galloway, poco distante de Cork. No se advirtió en las costas ningun movimiento. El General Grouchi, que llevaba baxo sus órdenes unos 600 hombres, propuso se hiciese el desembarco; pero el Contra-Almirante juzgo que tenia grandes dificultades. Celebróse Consejo de guerra, el qual resolvió que se desembarcase; pero en aquel instante se levantó un viento muy recio, que sacó los navios al mar. Por consiguiente ya no se trató de desembarco, y aquella esquadra tomo el partido de regresar á Brest, á donde llegó con sus 10 buques, sin contratiempo, y sin haber encontrado ningun navio Ing'le. — Suponen algunas Gazetas que la mencionada division de Bouvert que ha vuelto al puerto consiste únicamente en 4 naves, que tienen á bordo 300 hombres de tropas, y que otros 1800 quedan ya en Irlanda, en donde fuéron recibidos como hermanos por los Irlandeses que los esperaban.

Turin 24 de Diciembre de 1796.

Ha hecho este Soberano muchas reformas, juzgándolas indispensables. De 160 Gentilshombres, que servian en Palacio, no conserva sino 16: ha despedido muchos empleados en la repostería, cocina &c.: se ha minorado el número de platos de su mesa; y se han reformado mas de 200 Oficiales del ejército, dexándoles el tercio de la paga. Aunque se conservan todos los Regimientos, se ha disminuido su pié en mas de dos terceras partes.

Lisboa 8 de Enero de 1797.

Desde el 15 de Setiembre hasta el 26 de Octubre se inoculáron en el hospital Real destinado para este efecto 35 niños de la Real casa de expósitos, y 5 de particulares, de uno y otro sexó, desde 3 hasta 8 años de edad. Del dia onceno al décimosexto salieron viruelas discretas á 38; en la mayor parte de ellos aparecieron pocos, y en los otros mayor número de granos. A los dos restantes, que presentaban algunas señales dudosas de haberlastenido naturales, sobrevino erisipela en el lugar de la insercion; pero se disipó en pocos dias, así como sucedió en iguales circunstancias en la inoculacion hecha por autoridad superior la primavera pasada; pero no tuvieron viruelas. Quatro de los primeros padecieron abcesos junto al hombro o debaxo del brazo en que se practicó la operacion; y otros 4 tuvieron optalmias: pero queda duda de si esto último fué resulta de las viruelas, ó de la epidemia que al mismo tiempo reynaba en la ciudad. Todos

dos han convaltecido; y en la siguiente primavera se repetirá la experiencia con los inoculados en la anterior y con otros de nuevo, haciéndose las mas exáctas áveriguaciones para corresponder á las Reales y piadosas intenciones de S. M.

Madrid 31 de Enero.

En la eleccion hecha el 30 de Diciembre último, presidida por el Sr. Corregidor de esta villa, con asistencia de sus dos Tenientes togados, saliéron electos por mayor número de votos para Diputados del Comun de esta Corte D. Miguel de Vega y Cosío, y D. Mateo Bautista del Cerro, y por Procurador Personero D. Juan Antonio Enciso; quedando por Diputados antiguos Don Manuel de Rivacova y Gorbea, D. Juan Bautista S. Martin, Don Luis Gabaldon y Lopez, D. Santiago de la Sota Crespo, Don Juan Antonio Septien, y D. Diego Benigno Gonzalez.

El Mercurio histórico y político de Noviembre se hallará desde el Miercoles próximo en el Despacho de la Imprenta Real: en el Real Sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

En la Sala segunda de Sres. Alcaldes de la Real Casa y Corte de S. M., y por la Escribanía de Cámara de la misma, que exerce D. Miguel Calvo Garcia, penden los autos de concurso y dimision de bienes hecha por D. Vicente Fernando de Gorriti, vecino de esta Corte, individuo que fué del gremio de paños de ella: en los cuales se ha mandado citar y llamar á todos sus acreedores para que en el término de 15 dias, que por segundo se ha señalado, acudan á deducir su derecho, con apercibimiento de que en defecto les parará el perjuicio que haya lugar.

Elogio á nuestra Señora de la Soledad con motivo del hallazgo y colocacion de su santa imágen en la calle de la Paloma. Se refiere la historia de este santuario desde su origen, sus progresos, colocaciones de dicha imágen, sucesos que las han promovido, devocion y donativos del pueblo, y su valor; noticias verdaderas sobre el hallazgo de la imágen, construccion de la nueva capilla, y su coste &c. Se vende á 4 rs. en rútica y á 6 en pasta en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en el puesto del Diario, plazuela de Sto. Domingo, y en la sacristía de dicha capilla.

Defensa de los puntos mas interesantes de la Religion acometidos por los incrédulos, sacada de las obras que escribió en frances el Abate Nonotte. Comprehende 6 tratados: 1.º del carácter de N. S. J. C., y bienes que ha causado en el mundo su Religion: 2.º la Religion verdadera: 3.º la Revelacion es el cuerpo de todas las verdades: 4.º de la Escritura Sagrada y su autenticidad: 5.º el Evangelio es la ley que Jesuchristo vino á anunciar á los hombres: 6.º la fe, que es el grande ob-

jeto que con mas empeño y rigor combaten los campeones de la incredulidad. Se hallará en la Imprenta y Librería de Pacheco, calle de Silva, frente al Banco Nacional : su precio en pasta 12 rs.

Historia del teatro escrita en Italiano por D. Francisco Milicia, y traducida por D. J. F. O. Su lectura es útil á poetas dramáticos, actores, críticos, literatos &c. Se hallará á 6 rs. en pergamino, y 8 en pasta, en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo : obra recopilada de los mejores Viageros por D. Pedro Estala, Presbítero: quaderno 23, en que empieza á extractarse el viage que hizo Mr. Bruce á la Abisinia para descubrir las fuentes del Nilo. Véndese con los antecedentes en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, á 4 rs. cada quaderno.

Obras escogidas de D. Francisco de Quevedo Villegas, Caballero del Hábito de Santiago, Secretario de S. M., y Señor de la Torre de Juan Abad; en dos tomos en 8.^o de buen papel y letra. Para que esta edición saliese completa y correcta se han tenido presentes varias de las antiguas, y la que hizo D. Joaquín de Ibarra el año de 1772. Se hallarán á 18 rs. en pergamino y 22 en pasta en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real.

Las Mugerres ilustres, ó Arengas heroycas de Mr. Escudery, obra traducida del frances y dedicada á las damas, se han encuadernado en dos tomos: y las damas hallarán en cada una de las 20 arengas los argumentos mas sólidos para vindicar á su sexô de las absurdas imputaciones de la ignorancia. Su precio 18 rs. en pergamino y 20 en pasta. = Moral del Filósofo christiano, á 7 rs. en pasta. Véndense en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á las gradas de S. Felipe.

El Pelele siempre vivo, que todos los años muere : papelillo de Carnaval, y sátira contra los ebrios. Lleva al frente una lámina fina. Véndese á 2 rs. en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Duran, calle del Arenal; de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, Librería que fué de Correa; y en los puestos del Diario, carrera de San Gerónimo, y plazuela de Sto. Domingo. Puede ir en carta.

Retrato de Tomas Payne, autor del Tratado sobre la decadencia y ruina del sistema de Hacienda de la Gran Bretaña (recien traducido al castellano); copiado de un original traído de Filadelfia. Puede servir para colocarlo al frente de dicha obra; y se vende en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

La Coleccion de los Santos Concilios generales, desde el primero celebrado por los Apóstoles hasta el de Trento, que en 11 tomos ha traducido D. C. G., y se vende en la Librería de Mafeo, se hallará tambien en la de Gomez, calle de las Carretas, en pasta y á la rústica.